



**PARTIDO
ANDALUCISTA**

FORO DE DEBATE POR LA RENOVACIÓN

Estimado/a Compañero/a:

Por la presente quedas invitado/a al FORO DE DEBATE POR LA RENOVACION, que se celebrará el próximo sábado día 16 de diciembre de 2000, a las 10,00 horas, en el Hotel Sherry Park de Jerez de la Frontera, en el que se debatirá el siguiente

ORDEN DEL DÍA

- 1) Constitución de la Mesa.
- 2) Propuesta Ideológica: *La Renovación Territorial del Andalucismo* “.
- 3) Propuesta Estratégica: “ *Un nuevo horizonte territorial en la provincia de Cádiz* “.
- 4) Propuesta Organizativa: “ *Un nuevo modelo de funcionamiento* “.
- 5) Elección de responsables y candidatos.
- 6) Ruegos y preguntas.

Sin otro particular, esperando tu puntual asistencia, recibe un cordial saludo andalucista.

MESA PROVINCIAL DE MAYORÍA POR EL CAMBIO



LA RENOVACIÓN TERRITORIAL DEL ANDALUCISMO

1.- Introducción.-

Una vez clausurado el XII CONGRESO NACIONAL DEL PARTIDO ANDALUCISTA, se ha abierto el estatutario proceso asambleario para la renovación de los órganos de dirección de los distintos niveles territoriales, comenzando por los Comités de Municipios, continuando con los Comités Provinciales, para terminar, en su caso, con los Comités Comarcales.

Los militantes del Partido Andalucista que integramos la corriente de opinión **MAYORÍA POR EL CAMBIO**, - como corriente no institucionalizada y en ejercicio del derecho a la libertad de expresión que el artículo 3.2 de nuestros Estatutos reconoce a todos los miembros del Partido, y asumiendo todos y cada uno de los acuerdos adoptados en el XII CONGRESO NACIONAL -, queremos participar activamente en el citado proceso, con el presente documento en el que se exponen claramente nuestros posicionamientos ideológicos, que son complementarios de los establecidos en la **DECLARACIÓN POLÍTICA**, aprobada en el XII CONGRESO NACIONAL, que a su vez es un anexo a la **DECLARACIÓN IDEOLÓGICA** aprobada en el XI Congreso Nacional.

Queremos dejar claro que el presente documento no sustituye ni a la **DECLARACIÓN POLÍTICA** ni la **DECLARACIÓN IDEOLÓGICA** del Partido, los cuales asumimos como documentos básicos del quehacer político de todo militante andalucista, sino que más bien viene a incidir y ahondar en determinados posicionamientos políticos e ideológicos que, estando establecidos, o cuando menos inferidos, en los anteriores documentos del Partido, este grupo de militantes, integrados en **MAYORÍA POR EL CAMBIO**, entiende que deben ser remarcados para profundizar en la renovación y integración que tanto necesita el **PARTIDO ANDALUCISTA**.

La provincia de Cádiz siempre ha sido cuna de nuevas ideologías, siempre ha abanderado la renovación de las ideas políticas, al mismo tiempo que es el territorio andaluz donde más ampliamente está implantado el andalucismo, siendo por todo ello el territorio adecuado e idóneo para poner en práctica las necesidades de renovación e integración, que han inspirado todo el proceso congresual, y deben sin duda inspirar este proceso postcongresual, todo ello con el único fin de convertir al **PARTIDO ANDALUCISTA** en un partido **MODERNO, INTEGRADOR, SOLIDARIO, PARTICIPATIVO Y DINAMIZADOR** del Pueblo andaluz en general, y de los habitantes de la provincia de Cádiz, en particular.

2.- Necesidades internas y externas de la provincia de Cádiz: renovación, integración y participación de las bases.

El Partido Andalucista en Cádiz se enfrenta a unos momentos decisivos para poder afrontar el futuro con garantía. Ganar el futuro significa básicamente asumir la necesidad de una profunda renovación interna, basada en la integración y la participación y respeto de las bases del partido, que haga posible la transformación exterior de la organización y la percepción de la misma por los ciudadanos como un hecho real y tangible.

La renovación se presenta como una alternativa histórica de cambio profundo, que modifique la organización, su posicionamiento ideológico, sus modos de hacer y de concebir la política y que engarce con el sentir mayoritario de los andaluces.

La renovación interna de los órganos del Partido, debe pasar necesariamente por la INTEGRACION en los mismos de todas las sensibilidades actualmente existente en el seno del Partido, sin dejar fuera a ninguna, pues todas y todos somos necesarios para colocar al Partido en el lugar destacado dentro del espectro político de la provincia de Cádiz. Esta sería la única forma de conformar órganos de dirección fuertes, los cuales son necesarios para convertir al Partido en EL PARTIDO INSTITUCIÓN que la DECLARACIÓN POLÍTICA, aprobada en el XII CONGRESO NACIONAL, ha establecido como horizonte al que debemos tender, sin que, lamentablemente, por parte de la Comisión Ejecutiva Nacional, con su Secretario General al frente, se haya realizado ninguna actuación encaminada a la necesaria integración, a la que nos venimos refiriendo.

Esa renovación e integración, ese PARTIDO INSTITUCIÓN, no tendría éxito si al mismo tiempo no se arbitran los mecanismos necesarios para posibilitar la participación activa de las bases del Partido, y de la sociedad en general, en el devenir diario, y en la toma de decisiones del Partido.

Por ello a la RENOVACIÓN necesaria de los órganos internos, basada en la INTEGRACIÓN de todas las sensibilidades, debe unirse la PARTICIPACIÓN de las bases y de la sociedad en general, para convertir al PARTIDO ANDALUCISTA en un verdadero PARTIDO INSTITUCIÓN, abanderado de la vanguardia política en la provincia de Cádiz, y por ende en el resto del territorio andaluz.

Se precisa, por tanto, un debate político que busque el consenso en las estrategias y en las políticas a desarrollar tanto en el ámbito interno como hacia la sociedad andaluza, procurando siempre que ambas cuestiones sean elementos útiles para la unidad y en ningún caso para la división.

Todas las ideas que se acaban de exponer sobre la renovación, integración y participación, deben inspirar todo el proceso asambleario en el que no encontramos en la provincia de Cádiz, y debemos ser capaces, en un ejercicio de responsabilidad política, de conformar órganos de dirección territoriales, que conviertan al Partido en la primera fuerza política de la provincia.



**PARTIDO
ANDALUCISTA**

3.- Las claves para la institucionalización del Partido.

Desde nuestra perspectiva las claves para la renovación, integración y participación anunciadas, como elementos necesarios de un PARTIDO INSTITUCIÓN, se encierran en dos grandes cuestiones o apartados, cuyo desarrollo y puesta en marcha deben funcionar al unísono, a saber: Renovación del mensaje y renovación de la organización.

A) La renovación del mensaje andalucista:

Rehacer el mensaje andalucista, consolidar sus contenidos, profundizar en su imagen y superar los tópicos folkloristas se constituyen, tal vez, en la principal y mayor de las renovaciones que tiene que emprender el Partido en todo el territorio andaluz, y muy especialmente en la provincia de Cádiz, donde constantemente se encuentra el lid política los principales partidos políticos de Andalucía.

El punto de partida, desde nuestro punto de vista, debe ser una reflexión a fondo acerca del papel del nacionalismo en los estados modernos y del papel que el nacionalismo debe jugar en el futuro político de Andalucía.

En este sentido consideramos necesario poner en práctico un nuevo discurso y una nueva acción política global sobre el conjunto del territorio andaluz, basado en la construcción de Andalucía como "unidad básica de soberanía por voluntad de la inmensa mayoría de los andaluces, libremente expresadas en las urnas". Esta expresión popular ya tuvo eco inicialmente en el referéndum autonómico y hasta el presente no ha sido desarrollado.

Este debe ser el nuevo paradigma que sustente el pensamiento nacionalista del PA, que lejos de estar agotado como ocurre con otros paradigmas que hemos conocido a lo largo del siglo XX, sigue siendo hoy absolutamente válido.

Este sostén del pensamiento nacionalista, implica el desarrollo y profundización del lema de Blas Infante, "Andalucía por sí, por España (y sus pueblos) y la humanidad". Haciendo una disección analítica del mismo, encontraríamos un conjunto de aspectos de interés, entre los cuales citamos los siguientes:

Andalucía por sí...

El convencimiento de una visión moderna de las naciones adaptada a los nuevos tiempos, en el sentido de superar la percepción de las naciones como entidades tradicionales que ostentan la soberanía y que tienen o aspiran a tener un estado. Las naciones son creaciones convencionales que existen por encima de razas, credos, lenguas o historia, por el deseo y la aspiración libre y profunda de la inmensa mayoría de sus habitantes.

...por España y sus pueblos...

Entendemos, desde de la afirmación anterior, que la aspiración que comparten en este momento los andaluces no es la de la construcción de un estado independiente, sino la de nuestra pertenencia dentro del estado español bajo las características de una naturaleza federal. Esta pertenencia a una estructura federal ha de estar basada en relaciones de lealtad, de equilibrio territorial y de profundización en la dinámica del autogobierno.

...por la humanidad.

Dicho lo anterior cabe afirmar la necesidad de Andalucía de promover su activa y plena integración en la Unión Europea, participando activamente de sus decisiones y políticas, promoviendo instancias de representación y conservando siempre, en última instancia, su capacidad propia para decidir sobre su futuro; al mismo tiempo que aportando al conjunto de la humanidad nuestros mejores valores culturales construidos por el paso del tiempo en un devenir históricos plagado de adversidades y que sintetizan básicamente en: la tolerancia, la libertad y la solidaridad.

Esta reflexión acerca de nuestro lema en donde encontramos los ejes esenciales de nuestro discurso nacionalista, el cual debe incorporar elementos absolutamente definidos, sin ambigüedades, que permitan al Pueblo Andaluz una valoración permanente del mismo. Dicha reflexión podríamos ampliarla a la búsqueda de una serie de objetivos políticos que marcarían la acción política nacionalista del andalucismo y que podríamos sintetizarlos en:

- *Profundizar en el autogobierno, estableciendo una estrategia permanente de avance y profundización en los mecanismos de autogobierno que tiene nuestro pueblo.*
- *Impulsar nuestro desarrollo económico: el desarrollo económico de nuestra tierra tiene que ser uno de los referentes más claros de nuestra acción política.*
- *La defensa de nuestro patrimonio social, cultural y natural: profundizando en la conciencia nacionalista de nuestro pueblo con la defensa de cuantos aspectos forman parte de nuestro patrimonio cultural, natural y social como bases esenciales de nuestra historia y de nuestra evolución como pueblo.*
- *La vertebración del territorio: se considera prioritario avanzar hacia modelos territoriales de gobierno más próximos, directos y cercanos a los ciudadanos andaluces y a las realidades naturales, sociológicas y culturales de todos y cada uno de los territorios que conforman Andalucía. La COMARCALIZACIÓN es una de las tareas aún pendientes para el andalucismo.*
- *La profundización en la democracia y la participación popular: la necesidad de establecer nuevos mecanismos que hagan factible la participación popular constante en el sistema democrático, lo que denominamos nuevos espacios públicos de participación que faciliten la presencia continua de los ciudadanos en los engranajes democráticos.*

Incrementar nuestras relaciones con nuestro entorno exterior : es preciso abrir nuestras relaciones a los países de nuestro entorno geográfico más próximo y establecer vínculos de conexión, trabajo y solidaridad con ellos.

Recuperar la claridad ideológica en la política de pactos y alianzas, de forma que sea más transparente en su génesis, desarrollo y conclusión, así como que nuestra disposición a facilitar la gobernabilidad de las Instituciones, sea percibida por los andaluces como actitud de servicio público a la sociedad.

B) La renovación de la organización andalucista:

De nada serviría cambiar el sentido del mensaje si en paralelo no se desarrolla una transformación radical dentro de la organización, en las formas y los modos de realizar la acción política, en las maneras de vivir la organización, en las conductas de sus dirigentes, en los mecanismos de participación de las bases en la estructura del partido, etc.

Desde esta perspectiva se plantean a continuación una serie de aspectos que consideramos prioritarios para la renovación y transformación de las estructuras del andalucismo actual:

- *Situar las decisiones en el ámbito de la organización y de no de las personas que la dirigen.*
- *Establecer mecanismos nuevos de participación de las bases en todas las decisiones que afecten a la vida del partido.*
- *Incrementar los procesos de democratización interna a la hora de abordar las cuestiones fundamentales para nuestro partido, a través de consultas por comarcas a las bases mediante asambleas.*
- *Establecer una corriente de comunicación horizontal y vertical permanente entre las diferentes Asambleas del Partido.*
- *Establecer que las decisiones siempre se tomen de forma colegiada.*
- *Crear un órgano, que garantice la legalidad interna del Partido, la participación, el derecho a la crítica, la democracia en la acción pública y el respeto a las resoluciones legítimas de las Asambleas.*
- *Garantizar el fortalecimiento y el respeto a la autonomía de las Agrupaciones dentro de la disciplina del Partido.*
- *Establecer que las resoluciones de las Asambleas del Partido, tengan carácter vinculante.*



- *Garantizar la transparencia y la solidaridad en la distribución de los recursos del Partido en todos los territorios.*
- *Potenciar la formación política de los militantes andalucistas.*
- *Fomentar de la acción colectiva de la mujer y la juventud en el debate político y en la participación interna del Partido.*
- *Establecer formulas de participación de los simpatizantes, como paso previo a su integración en el Partido.*
- *Crear foros de debate y discusión pública de los programas y políticas del partido, totalmente abiertos a la sociedad.*
- *Propiciar la participación de las nuevas realidades asociativas, vgr. Ongs, dentro de las estructuras de debate, análisis y reflexión del partido.*
- *Propiciar la paridad en todos los órganos del partido y en todas las listas electorales entre mujeres y hombres.*

Si los militantes de la provincia de Cádiz, somos capaces, a través de nuestras Asambleas, de crear órganos de dirección que se comprometan a implantar éstas mínimas medidas organizativas, y nuestros dirigentes incluyen en su mensajes, las bases anteriormente expuestas, de seguro habremos dado un gran paso en la renovación del Partido, y lo estaríamos colocando en un buen puesto de salida en la carrera que en estos momentos empieza, de cara al fortalecimiento, expansión e implantación definitiva del PARTIDO ANDALUCISTA en todo el territorio andaluz.

Los andaluces en general, y los gaditanos en particular, demandan un PARTIDO ANDALUCISTA fuerte, sin discordias internas, comprometido con sus problemas, defendiendo en todo momento sus reivindicaciones..., y somos nosotros, los actuales militantes de la provincia de Cádiz, los que tenemos que dar ejemplo, y bajo la bandera de la RENOVACIÓN, INTEGRACIÓN Y PARTICIPACIÓN, convertir a nuestro Partido, en ese partido que tanto desean los gaditanos en particular y los andaluces en general.

Como habrá podido comprobarse, y como ya anunciáramos en la introducción del presente documento, lo único que pretendemos es concienciar a la militancia de Cádiz de la necesidad de implantar la RENOVACIÓN, INTEGRACIÓN Y PARTICIPACIÓN, en el proceso asambleario abierto en nuestra provincia, que no es sino aplicar en la misma lo que en el XII CONGRESO NACIONAL se ha acordado.

Cádiz, 4 de diciembre de 2000



**PARTIDO
ANDALUCISTA**